

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**VII ENADE 2006**  
**27 DE NOVIEMBRE DE 2006**

ME ENTUSIASMA ENORMEMENTE COMPARTIR UNA VEZ MÁS ESTE ESPACIO DE REFLEXIÓN CON EL SECTOR PRIVADO. SE DE PRIMERA MANO QUE LOS EMPRESARIOS SALVADOREÑOS REPRESENTADOS EN ANEP, ESTÁN COMPROMETIDOS CON EL DESARROLLO DE NUESTRO PAÍS, PORQUE EXISTE EN LA MAYORÍA DE USTEDES UN ELEVADO SENTIDO PATRIÓTICO.

CON ESE MISMO SENTIDO DE AMOR A LA PATRIA, ME DIRIJO HOY A USTEDES EN ESTA SÉPTIMA EDICIÓN DEL ENCUENTRO NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA (ENADE 2006), COMO EN LOS AÑOS ANTERIORES. ESTE ESPACIO ME PERMITE COMPARTIR CON TODOS UN MENSAJE QUE TIENE EL ANIMO DE REVISAR DÓNDE ESTAMOS Y HACIA DONDE VAMOS COMO PAÍS.

HACE DOS AÑOS, EN ESTE MISMO EVENTO COMPARTÍ EL RUMBO QUE NOS TRAZAMOS COMO GOBIERNO. DOS AÑOS DESPUÉS, PUEDO DECIR CON CIFRAS EN LA MANO QUE VAMOS POR BUEN CAMINO CORRECTO. LA ECONOMÍA ESTÁ CRECIENDO, LOS INDICADORES DE POBREZA ESTÁN DISMINUYENDO, Y EL PAÍS SE HA VUELTO ATRACTIVO EN EL COMPLEJO Y COMPETITIVO CONTEXTO MUNDIAL.

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS LLEGAMOS A LA MITAD DEL PRESENTE PERÍODO PRESIDENCIAL., EN ENERO, VAMOS A PRESENTAR UN INFORME A LA NACIÓN, CON EL AFÁN DE RENDIR CUENTAS Y MOSTRAR EL NIVEL DE CUMPLIMIENTO DE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO. SIN EMBARGO, QUIERO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD, PARA ADELANTAR ALGUNOS ELEMENTOS DE ESE INFORME, DEL QUE NOS SENTIMOS ORGULLOSOS, LO LOGRADO Y LOS DESAFÍOS Y LO PENDIENTE.

A MITAD DEL CAMINO PUEDO DECIRLES CON CERTEZA QUE HEMOS ABIERTO LAS PUERTAS A UN FLUJO DE INVERSIÓN PRIVADA QUE NUNCA ANTES HABÍA EXPERIMENTADO EL PAÍS. ADEMÁS DE LA INVERSIÓN DE EMPRESAS NACIONALES, LO CUAL APLAUDO, LOS NIVELES DE INVERSIÓN EXTRANJERA QUE HEMOS TENIDO EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS Y MEDIO, NO TIENEN PRECEDENTES EN LA HISTORIA.

LA CREDIBILIDAD DEL PAÍS EN EL EXTERIOR, ES FUERTE, PORQUE HEMOS SIDO EFECTIVOS EN CREAR CONDICIONES FAVORABLES PARA LA INVERSIÓN. NUESTRA ESTRATEGIA DE POSICIONAR EL PAÍS COMO UNA CONVENIENTE BASE DE OPERACIONES REGIONALES, HA FUNCIONADO, Y NOS HA GENERADO BENEFICIOS. LOS TRATADOS DE



LIBRE COMERCIO ESTÁN SIENDO APROVECHADOS, TAMBIÉN POR LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS NACIONALES, Y HAN SERVIDO PARA ATRAER EMPRESAS EXTRANJERAS EN BUSCA DE LA APERTURA.

SEGUIMOS FIRMES EN EL RUMBO TRAZADO. SEGUIMOS CONVENCIDOS QUE NUESTRA OBLIGACIÓN COMO GOBIERNO ES ABRIR EL PAÍS AL MUNDO CREANDO PARA LA INICIATIVA PRIVADA UNA INFRAESTRUCTURA DE OPORTUNIDADES, FACILIDADES, HERRAMIENTAS Y CONDICIONES DE PREDICTIBILIDAD Y CERTEZA DE LARGO PLAZO. SEGUIMOS CONVENCIDOS QUE NUESTRA APUESTA POR LA EDUCACIÓN, POR LA SALUD Y POR EL COMBATE A LA POBREZA INCIDEN EN LAS CONDICIONES DE COMPETITIVIDAD DEL PAÍS.

NUESTRA ESTRATEGIA ES CONVERTIRNOS EN LA PLATAFORMA LOGÍSTICA DE LA REGIÓN, CON LA MANO DE OBRA MÁS COMPETITIVA, CON NIVELES DE PRODUCTIVIDAD ALTOS, POBLACIÓN CON MAYOR NIVEL DE EDUCACIÓN, MEJORES ÍNDICES DE SALUD, EN UN AMBIENTE LIMPIO, SEGURO, ORDENADO Y, ESPECIALMENTE, COMPATIBLE CON EL MEDIO AMBIENTE. NUESTRO CAMINO ESTA ABSOLUTAMENTE DEFINIDO.

A MITAD DEL PERÍODO PRESIDENCIAL, ME COMPLACE ASEGURARLES QUE HEMOS CUMPLIDO MUCHAS DE NUESTRAS GRANDES PROMESAS. TODAVÍA NOS FALTA POR RECORRER LA MITAD DEL CAMINO, PERO HAY FRUTOS QUE YA ESTAMOS COSECHANDO PARA EL BIEN DEL PAÍS, PARA EL BIEN DE TODOS LOS SALVADOREÑOS Y DE LAS SALVADOREÑAS.

TODOS USTEDES SABEN QUE LA TENDENCIA DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, ES ASCENDENTE. PASAMOS DE 1.8 DE CRECIMIENTO ECONÓMICO EN EL 2004, A 2.8 EN EL 2005, A 3.8 ESTE AÑO, PODRÍA SER MÁS. LA TENDENCIA ES AL ALZA. MÁS EMPRESAS EXTRANJERAS Y NACIONALES SE ESTÁN ANIMANDO A INVERTIR.

EL SECTOR TURISMO ESTÁ DESPEGANDO COMO NUNCA ANTES EN LA HISTORIA. EL AGRO SE ESTÁ RECUPERANDO. LAS EXPORTACIONES VAN EN AUMENTO. ESTO ES PRODUCTO DEL TRABAJO DE TODOS EN EL PAÍS, DE LOS EMPRESARIOS, DE LOS TRABAJADORES. ASIMISMO LA CREACIÓN DE UNA INSTITUCIONALIDAD EN MATERIA DE PROTECCIÓN A LOS CONSUMIDORES Y DE LA DEFENSA DE LA LIBRE COMPETENCIA, HA TRANSFORMADO AL MERCADO Y NO CABE DUDA QUE LO HA HECHO MÁS EFICIENTE.

SEÑORAS Y SEÑORES, A PESAR DE LAS DIFICULTADES, LAS LIMITANTES Y LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES QUE EL PAÍS HA ARRASTRADO DURANTE DÉCADAS, LOS NÚMEROS SON POSITIVOS. ESTAMOS CRECIENDO Y LAS PROYECCIONES PARA EL 2007, SON AÚN MÁS FAVORABLES. YO SIGO SIENDO UN OPTIMISTA Y QUIERO PEDIRLES A USTEDES, TAMBIÉN, QUE CONTRIBUYAN CON SU INVERSIÓN AL SENTIMIENTO DE OPTIMISMO DEL PAÍS Y DE NUESTRA GENTE.



LO QUE HEMOS LOGRADO A MITAD DEL CAMINO, HA SIDO POSIBLE GRACIAS A TRES RAZONES FUNDAMENTALES: UN GOBIERNO CON POLÍTICAS CLARAS Y COMPROMETIDO CON LAS LIBERTADES; UN SECTOR PRIVADO QUE CONSTANTEMENTE SE ESTÁ REINVENTANDO Y ADAPTANDO A LA DINÁMICA GLOBALIZANTE; Y FINALMENTE UN PUEBLO DONDE CADA MAÑANA, MILES DE SALVADOREÑOS SE ENCOMIENDAN A DIOS, PARA DESAFIAR LAS ADVERSIDADES Y TRABAJAR DURO PARA SACAR ADELANTE A SUS FAMILIAS.

UN EJEMPLO DE CÓMO EL PAÍS VA PROGRESANDO, ES EL INICIO DE LA NUEVA ERA DEL TURISMO. YA SON REALIDAD EL MINISTERIO DE TURISMO, LA NUEVA LEY QUE REGULA ESTE RUBRO Y EL DESPERTAR ECONÓMICO DEL SECTOR. EL NÚMERO DE TURISTAS, DE DIVISAS, DE INVERSIÓN Y DE EMPLEOS SE ESTÁN INCREMENTANDO COMO NUNCA ANTES EN LA HISTORIA, COMO UNA APUESTA FUNDAMENTAL DEL ESTADO.

OTRO RUBRO DE LA ECONOMÍA QUE ESTÁ CRECIENDO ES, LA MICRO Y PEQUEÑA EMPRESA. DESDE QUE LLEGAMOS AL GOBIERNO, SÓLO A TRAVÉS DE FONDOS ADMINISTRADOS POR EL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES (BMI), SE HAN OTORGADO MÁS DE 21 MIL CRÉDITOS, POR UN MONTO DE MÁS DE 24 MILLONES DE DÓLARES. HEMOS HECHO UNA FUERTE APUESTA EN LA MICRO, LA PEQUEÑA EMPRESA Y LA MEDIANA EMPRESA, CANALIZANDO RECURSOS, CAPACITACIÓN Y FACILIDADES.

OTRO GRAN PROYECTO QUE ESTÁ DINAMIZANDO LA ECONOMÍA EN EL ORIENTE DEL PAÍS ES LA CONSTRUCCIÓN DEL PUERTO DE LA UNIÓN. LLEVAMOS CERCA DEL 40% DE AVANCE Y ESPERAMOS ANTES DE TERMINAR ESTE MANDATO PRESIDENCIAL, CONVERTIR A LA UNIÓN EN UN REFERENTE IMPORTANTE PARA EL COMERCIO MARÍTIMO DEL OCÉANO PACÍFICO. CON EL PUERTO Y LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE VAMOS A CONVERTIR A EL SALVADOR EN UN CENTRO DE DISTRIBUCIÓN LOGÍSTICA REGIONAL, TAL COMO NOS LO PROPUSIMOS DESDE EL PRINCIPIO.

SIEMPRE EN EL AFÁN DE VOLVERNOS ATRACTIVOS COMO CENTRO DE DISTRIBUCIÓN REGIONAL EN VIRTUD DE NUESTRA UBICACIÓN GEOGRÁFICA, QUIERO ANUNCIAR QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, VAMOS A PRESENTAR NUESTRO PROYECTO DE LEY DE SERVICIOS INTERNACIONALES. ESTA PROPUESTA BUSCA IMPULSAR EL DESARROLLO DE SERVICIOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS, LOS SERVICIOS DE LOGÍSTICA Y DE DISTRIBUCIÓN INTERNACIONAL DE PRODUCTOS NACIONALES Y EXTRANJEROS. ESTE PROYECTO SERÁ ACOMPAÑADO POR REFORMAS SUSTANCIALES AL ACTUAL RÉGIMEN DE ZONAS FRANCAS, CON EL PROPÓSITO DE SEGUIR INCENTIVANDO, PERO TAMBIÉN CON LA FINALIDAD DE EVITAR ELUSIÓN Y EVASIÓN DE IMPUESTOS.



TAMBIÉN ESTAMOS TRABAJANDO EN UNA LEY PARA EL FOMENTO DE LA INVERSIÓN EN PROYECTOS DE ENERGÍA RENOVABLE, SIEMPRE EN LÍNEA CON NUESTRO INTERÉS DE BUSCAR ALTERNATIVAS A LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, DE LOS ÚLTIMOS AÑOS.

EN LA PARTE SOCIAL, HEMOS INVERTIDO COMO NUNCA ANTES, CON RED SOLIDARIA. HEMOS ENFRENTADO LA POBREZA RURAL DE FORMA VALIENTE. HEMOS PENETRADO EN LAS ENTRAÑAS DE LA POBREZA TENDIENDO UNA MANO SOLIDARIA E INCENTIVANDO CAMBIOS EN LOS PATRONES DE COMPORTAMIENTO DE LAS FAMILIAS MÁS POBRES DE NUESTRO PAÍS. NUESTRA APUESTA HA SIDO, NO DE LLEVAR ALIVIO TEMPORAL, SINO DE PROVOCAR CAMBIOS QUE TENGAN IMPACTO EN EL LARGO PLAZO.

CON FOSALUD, HEMOS LOGRADO EN MUY POCO TIEMPO UN SALTO DE CALIDAD GIGANTESCO EN LOS SERVICIOS DE SALUD URBANOS Y RURALES PARA MILES DE FAMILIAS. ESTAMOS LLEVÁNDOLE SALUD A PERSONAS QUE ANTES QUEDABAN FUERA DEL SISTEMA POR SIMPLES LIMITACIONES DE HORARIOS.

RED SOLIDARIA Y FOSALUD SON PROGRAMAS SOCIALES MUY EXITOSOS, QUE DEMUESTRAN QUE LA VOLUNTAD POLÍTICA Y LA CREATIVIDAD, PUEDEN DESAFIAR PARADIGMAS PARA TRANSFORMAR EL PAÍS. ESTOS SON EJEMPLOS DE CÓMO PODEMOS ENCONTRAR SOLUCIONES A NUESTROS PROBLEMAS, SI LOS ATENDEMOS CON VALENTÍA. DIJIMOS QUE LO SOCIAL NO ERA COMPLEMENTO DE NADA, SI NO LA BASE DE TODO, Y HEMOS SIDO COHERENTES Y CONSISTENTES EN ESA FILOSOFÍA DE GOBIERNO.

OTRO DE LOS GRANDES LOGROS DE ESTE GOBIERNO A MITAD DEL CAMINO, ES HABER OBTENIDO, POR UN PROYECTO DE PAÍS, LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, UN DONATIVO NO REEMBOLSABLE DE 461 MILLONES DE DÓLARES, QUE AYUDARÁ AL DESPEGUE DEL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE DE EL SALVADOR, MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE.

CON LA INVERSIÓN DE FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, VAMOS A TRANSFORMAR POR COMPLETO LA REALIDAD DE ESA FRANJA DEL PAÍS. VAMOS A HACER REALIDAD UN PROYECTO, QUE DURANTE MÁS DE 30 AÑOS, HA ESTADO EN PLANOS Y EN ILUSIONES DE MILES DE SALVADOREÑOS DESCONECTADOS DEL PROGRESO Y AVANCES DEL RESTO DE LA REPÚBLICA.

LA ASIGNACIÓN DE ESTOS FONDOS, SON UN RECONOCIMIENTO A LOS MÉRITOS Y EVOLUCIÓN DE NUESTRO PAÍS. ESOS FONDOS SE LOS HA GANADO EL PAÍS A BASE DE ESFUERZOS. ES UN PREMIO A NUESTRA DISCIPLINA Y ORDENAMIENTO INSTITUCIONAL. ESTOS FONDOS SIGNIFICAN QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, RECONOCE LOS AVANCE QUE COMO PAÍS HEMOS TENIDO EN LAS ÚLTIMAS DOS DÉCADAS. GRACIAS A LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, POR PREMIAR AL PAÍS QUE INVIERTE EN SU GENTE Y GOBIERNA CON RESPETO A LAS LIBERTADES.



LOS GRANDES PROYECTOS COMO EL PUERTO DE LA UNIÓN, LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE Y LAS NUEVAS REPRESAS HIDROELÉCTRICAS QUE DARÁN MAS RECURSOS ENERGÉTICOS AL PAÍS, SON ALGUNOS DE LOS LEGADOS FÍSICOS QUE PRETENDEMOS DEJAR, PARA BENEFICIO DE LAS FUTURAS GENERACIONES. TAMBIÉN QUEREMOS HEREDAR UNA MARCA-PAÍS ATRACTIVA, Y UNA BASE DE INTEGRACIÓN CON LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, QUE HEMOS COMENZADO A CONSTRUIR A TRAVÉS DEL VICEMINISTERIO QUE CREAMOS PARA ESA MISIÓN.

OTRO LEGADO PARA LAS FUTURAS GENERACIONES, SERÁ LA RESERVA ECOLÓGICA URBANA DE MÁS DE 600 MANZANAS, QUE TENEMOS PROYECTADA EN LA FINCA DEL ESPINO. QUEREMOS DEJARLE AL PAÍS UNA DE LAS ZONAS VERDES URBANAS MÁS GRANDES DE LATINOAMÉRICA. CREEMOS QUE ES UNA MEDIDA RESPONSABLE, EN LÍNEA CON NUESTRO COMPROMISO, CON LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL DE EL SALVADOR.

Y ES GRACIAS A MEDIDAS RESPONSABLES, QUE HEMOS CONSTRUIDO LA CREDIBILIDAD DE LA QUE GOZAMOS A NIVEL EXTERNO E INTERNO. EN ESE SENTIDO QUIERO MENCIONAR EL PROYECTO DE PRESUPUESTO QUE HEMOS SOMETIDO A LA ASAMBLEA HACE ALGUNAS SEMANAS. POR PRIMERA VEZ EN AÑOS, PRESENTAMOS UN PRESUPUESTO, BALANCEADO, SIN EMISIÓN DE DEUDA NUEVA. EL PAÍS HA MEJORADO SUS INGRESOS, HA DISMINUIDO SUS GASTOS, Y HA FACILITADO EL CRECIMIENTO.

PUEDO DECIR CON ORGULLO QUE ESTAMOS CUMPLIENDO EL PLAN DE GOBIERNO. HEMOS HECHO LO QUE DIJIMOS QUE ÍBAMOS A HACER. HEMOS CUMPLIDO PROMESAS, HEMOS RESPETADO COMPROMISOS, HEMOS SIDO COHERENTES CON EL RUMBO TRAZADO, HEMOS CREADO CONSENSOS Y HEMOS FORJADO UNA IMAGEN DE RESPONSABILIDAD Y SERIEDAD HACIA EL EXTERIOR.

EN EL PLANO DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES, NUESTRO PAÍS LIDERA UN ESFUERZO DE LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, POR SER PARTE IMPORTANTE DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, RECONOCIENDO QUE AQUELLOS PAÍSES QUE TRADICIONALMENTE HAN HECHO LAS COSAS, RESPONSABLEMENTE, NO DEBEMOS SER PENALIZADOS POR NUESTROS ESFUERZOS, PUES LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN NO DESAPARECEN EN EL CORTO PLAZO.

NUESTRO GOBIERNO HA SIDO RESPONSABLE Y FIEL A SU PALABRA. Y PENSAMOS SEGUIR TOMANDO DECISIONES, PORQUE LOS DESAFÍOS DEL PAÍS SIGUEN SIENDO COMPLEJOS.

CRECER A UN 7.5 POR CIENTO ANUAL EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, ES UNA META SANA Y AMBICIOSA, Y DEBEMOS ENCAMINARNOS ÉSTE Y LOS PRÓXIMOS TRES GOBIERNOS A LOGRARLA, POR SUPUESTO QUE JUNTO A LA NECESARIA INVERSIÓN DEL SECTOR PRIVADO Y EL ESFUERZO Y LAS REGLAS CLARAS DEL GOBIERNO.



LA OTRA GRAN PRIORIDAD “A-1” PARA NOSOTROS, ES EL COMBATE A LA DELINCUENCIA EN TODAS SUS MANIFESTACIONES.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE HEREDAMOS COMO CONSECUENCIA DEL CONFLICTO ARMADO, CARENCIAS Y VACÍOS. NO DEBEMOS OLVIDAR QUE TUVIMOS 12 AÑOS DE DESTRUCCIÓN DEL TEJIDO SOCIAL, DE LA RESERVA MORAL Y DE LA INFRAESTRUCTURA DEL PAÍS. SE NOS OLVIDA QUE TODAVÍA NO HEMOS TERMINADO DE RECONSTRUIR LOS DESTROZOS DEL CONFLICTO Y LOS PROVOCADOS POR DESASTRES NATURALES COMO MITCH Y STAN.

MI REFERENCIA, AMIGOS, AL CONFLICTO ARMADO, NO TIENE UN MATIZ IDEOLÓGICO. SOY FIEL CREYENTE DEL DIÁLOGO Y LA RECONCILIACIÓN. HAGO ESTA REFERENCIA AL PASADO, DESDE UNA PERSPECTIVA TOTALMENTE ECONÓMICA Y SOCIAL. EL CONFLICTO OBSTACULIZÓ NUESTRO DESARROLLO Y NOS HIZO RETROCEDER MUCHOS AÑOS. NO PODEMOS HABLAR DE LOS RETOS EN MATERIA ECONÓMICA O DE SEGURIDAD, SIN INCLUIR EN EL ANÁLISIS LAS SECUELAS DEL PASADO.

DE IGUAL FORMA, NO PODEMOS ABRAZAR LA ILUSIÓN DE RESOLVER EL PROBLEMA DE LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA, SI NO TOMAMOS EN CUENTA LA TRISTE DESCOMPOSICIÓN DE MILES DE FAMILIAS DURANTE LOS AÑOS OCHENTAS. NO SE PUEDEN RESOLVER DE TAJO, EN UN PAR DE AÑOS, UN PROBLEMA QUE LLEVA TREINTA AÑOS GESTÁNDOSE Y ESPARCIÉNDOSE.

NI USTEDES NI ESTE SERVIDOR QUEREMOS VIVIR EN UN PAÍS INSEGURO. NADIE QUIERE UN PAÍS INSEGURO PARA SUS HIJOS. PERO CAMBIAR LA REALIDAD ES UNA RESPONSABILIDAD DE TODOS. SERÍA IRRESPONSABLE PROMETER MILAGROS ANTE UN PROBLEMA QUE TIENE AÑOS DE ANTECEDENTES SOCIALES, ECONÓMICOS Y ESTRUCTURALES.

SE TRATA DE UN PROBLEMA COMPLEJO QUE SÓLO VAMOS A RESOLVER EN UNIDAD NACIONAL. POR ESO CELEBRO LA RECIENTE CREACIÓN DE LA COMISIÓN NACIONAL PARA LA SEGURIDAD CIUDADANA Y LA PAZ SOCIAL, EN LA CUAL ESTÁ REPRESENTADA TODA LA SOCIEDAD SALVADOREÑA. ESTOY SEGURO QUE LAS PERSONAS QUE LA INTEGRAN ESTÁN EN LA CAPACIDAD Y TIENEN LA BUENA VOLUNTAD DE AYUDARLE AL PAÍS A ENCONTRAR RESPUESTAS RESPONSABLES Y VIABLES.

COMO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO LO QUE NOS CORRESPONDE, DENTRO DEL MARCO DE LA LEY, Y SOBREPONIÉNDONOS A LAS LIMITANTES DE RECURSOS. ESTAMOS TRATANDO DE HACER EQUIPO CON EL RESTO DE INSTANCIAS INVOLUCRADAS. SIN EMBARGO, TANTO EL TEMA ECONÓMICO, COMO EL TEMA DE LA SEGURIDAD,



NECESITAMOS LA PARTICIPACIÓN DE TODOS, ABSOLUTAMENTE DE TODOS, DE MANERA PERMANENTE. NO ES UN PROBLEMA QUE TIENE SOLUCIONES INSTANTÁNEAS.

PARA RESOLVER PROBLEMAS, COMO EL DE LA VIOLENCIA, TENEMOS QUE SER RESPONSABLES Y SERIOS. ES UN PROBLEMA QUE REQUIERE QUE ACTUEMOS JUNTOS GOBIERNO, SECTOR PRIVADO, CIUDADANOS, IGLESIAS, PARTIDOS POLÍTICOS, MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y TODAS LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO. EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, HAREMOS ANUNCIOS IMPORTANTES, EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA, QUE VAN A CAMBIAR ESTA SITUACIÓN DE MANERA DRAMÁTICA.

TAMBIÉN DEBEMOS CONSIDERAR QUE EL TEMA DE LA SEGURIDAD NO SOLO ESTA RELACIONADO CON LA AUSENCIA DE ACTOS VIOLENTOS. LA SEGURIDAD ESTA ÍNTIMAMENTE VINCULADA CON LA TRANQUILIDAD DE MILES DE FAMILIAS, QUE AÑORAN VIVIR ALEJADOS DE LAS AMENAZAS DE LOS DESASTRES NATURALES.

EN ESE MARCO QUIERO APROVECHAR ESTE FORO, PARA ANUNCIAR QUE VAMOS A ENTREGARLE AL PAÍS, A LA COMISIÓN DE SEGURIDAD Y PAZ SOCIAL, UN PROGRAMA QUE SERVIRÁ COMO INSUMO PARA LA REDUCCIÓN DE LA VULNERABILIDAD EN QUEBRADAS Y RÍOS DEL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR.

SE TRATA DE UN PROGRAMA QUE CON FINANCIAMIENTO INTERNACIONAL, INCLUYE REUBICACIÓN, REORGANIZACIÓN Y LEGALIZACIÓN DE PARCELAS HABITACIONALES, MITIGACIÓN DE RIESGOS AMBIENTALES, DESARROLLO DE ESTRUCTURAS DE PROTECCIÓN Y MEJORAMIENTO DE INFRAESTRUCTURA COMUNITARIA. TODO LO ANTERIOR, CON EL PROPÓSITO DE INTEGRAR A 134 COMUNIDADES DE ALTO RIESGO, UBICADAS EN 17 RÍOS Y QUEBRADAS DEL GRAN SAN SALVADOR, EN EL PROCESO DE DESARROLLO DEL PAÍS.

LA SEGURIDAD EN TODAS SUS MANIFESTACIONES ES UN PROBLEMA COMPLEJO QUE TODOS DEBEMOS AYUDAR A COMBATIR. EL JUEVES PASADO, EL PAÍS DIO UN PASO HISTÓRICO HACIA EL ESPÍRITU DE NACIÓN QUE NECESITAMOS EN ESTE MOMENTO. NOS UNIMOS EN ORACIÓN TODAS LAS DENOMINACIONES RELIGIOSAS, TODOS LOS SECTORES, PARA PEDIR JUNTOS POR LA PAZ SOCIAL. ESA ES LA ACTITUD QUE NECESITA EL PAÍS EN ESTE MOMENTO, UNA ACTITUD DE APARTAR INTERESES PARTICULARES Y ANTEPONER EL INTERÉS DE EL SALVADOR.

ASIMISMO, ES IMPORTANTE QUE EMPECEMOS A VER EL FENÓMENO DE LA DELINCUENCIA DESDE UNA PERSPECTIVA MÁS INTEGRAL. NECESITAMOS COMO ESTADO, ABORDAR EL TEMA DE LA SEGURIDAD DE UNA MANERA “DESPARTIDIZADA”; NECESITAMOS CONSTRUIR UNA POLÍTICA PÚBLICA DE SEGURIDAD CIUDADANA, QUE SE TRANSFORME EN UNA VERDADERA POLÍTICA DE ESTADO, Y QUE NOS PERMITA ENCONTRAR EL RUMBO QUE

DEBE SEGUIR ESTE Y LOS PRÓXIMOS GOBIERNOS, PARA ENFRENTAR ESTE COMPLEJO PROBLEMA.

NECESITAMOS UNA POLÍTICA CRIMINAL QUE SURJA DE LOS PROPIOS ACTORES RELACIONADOS CON LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA: JUECES, FISCALES, ASOCIACIONES DE ABOGADOS, CENTROS DE PENSAMIENTO. POR ESTA RAZÓN, PRONTO ANUNCIARÉ GRANDES CAMBIOS, QUE RESPONDAN, PRECISAMENTE, A LOS EJES Y POLÍTICAS QUE HE MENCIONADO.

DURANTE EL DÍA NACIONAL DE ORACIÓN, DIJE QUE NOS ESPERAN DÍAS MEJORES, Y DECLARÉ EL 2007, COMO EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL PARA TODO EL SALVADOR.

CREO QUE EL SECTOR PRIVADO PUEDE SER UN IMPORTANTE MOTOR EN ESTA DIRECCIÓN DE ESFUERZOS DE INTERÉS NACIONAL.

EL ESPÍRITU QUE NECESITAMOS, ES UNO DE MUTUA COLABORACIÓN, QUE TODOS NOS AYUDEMOS. EL EMPRESARIADO PUEDE AYUDAR EN EL TEMA DE LA DELINCUENCIA Y OTROS, EL GOBIERNO POR SUPUESTO AL SECTOR PRIVADO A SER MÁS COMPETITIVO Y FACILITAR LA NAVEGACIÓN, EN EL NUEVO ENTORNO ECONÓMICO MUNDIAL. HOY MÁS QUE NUNCA NECESITAMOS UN PAÍS TOTALMENTE UNIDO.

SEÑORAS Y SEÑORES:

MUCHOS ESTAMOS PREOCUPADOS POR LAS ELECCIONES DEL 2009, UN PROCESO DONDE ESTARÁN EN JUEGO LA PRESIDENCIA, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y LAS ALCALDÍAS DE TODO EL PAÍS. A TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ, NOS INTERESA LA ESTABILIDAD Y LA VIABILIDAD DEL PAÍS EN LOS PRÓXIMOS AÑOS.

PERO LA PREOCUPACIÓN SIN LA ACCIÓN, ES TOTALMENTE INÚTIL., DURANTE LOS ÚLTIMOS 18 AÑOS SE HAN CONSTRUIDO LAS CONDICIONES DE UNA ECONOMÍA DE MERCADO ABIERTA QUE ABRE AMPLIAS OPORTUNIDADES Y FACILITA EL CRECIMIENTO. LA MAYORÍA DE EMPRESAS HAN APROVECHADO ESAS CONDICIONES, OTRAS TODAVÍA ESTÁN ALBERGANDO LA ESPERANZA DE REVIVIR AL ESTADO PROTECTOR Y DISTRIBUIDOR DE PRIVILEGIOS.

LA ECONOMÍA HA CAMBIADO PORQUE EL MUNDO HA CAMBIADO. NO ES OPCIONAL SINO MANDATORIO ADAPTARNOS A LAS CIRCUNSTANCIAS QUE NOS DICTAN LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA COMERCIAL, LA CAMBIANTE DINÁMICA DE LOS PROCESOS DE PRODUCCIÓN Y LAS DEMANDAS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES. ESTAS



DINÁMICAS DE CAMBIO MUNDIAL, QUE NO PODEMOS IGNORAR, SINO ENFRENTAR, SON IMPORTANTES HACERLAS JUNTOS.

LAS CIRCUNSTANCIAS ACTUALES, CON LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO MÁS ALTOS DE LA HISTORIA, REQUIERE QUE EL SECTOR PRODUCTIVO REPIENSE Y REPLANTEE SUS MODELOS DE NEGOCIOS Y SUS PROCESOS PRODUCTIVOS. LA NUEVA REALIDAD DE LA COMPETENCIA MUNDIAL REQUIERE RECREAR LA FORMA EN QUE NOS VOLVEMOS COMPETITIVOS Y REPENSAR CUÁLES SON LAS OPORTUNIDADES SOSTENIBLES Y LOS MERCADOS DEL FUTURO.

EL ENTORNO MUNDIAL DE HOY, ES TAN COMPETITIVO QUE NO DA ESPACIO PARA LA MEDIOCRIDAD, NI PARA LA LENTITUD. SI QUEREMOS SOBREVIVIR DEBEMOS ACEPTAR Y AJUSTARNOS AL DINÁMICO Y CAMBIANTE ENTORNO ECONÓMICO.

SI EL GOBIERNO HACE SU TRABAJO CREANDO LAS CONDICIONES PARA QUE LAS EMPRESAS PROSPERAN, TODOS VAMOS A ESTAR MEJOR. SI NUESTRA ECONOMÍA MEJORA Y RESOLVEMOS LOS PROBLEMAS QUE TENEMOS, NUESTRO PAÍS VA A SEGUIR SIENDO VIABLE DENTRO DE LAS REGLAS DE LA LIBERTAD Y DEMOCRACIA QUE TANTO NOS HA COSTADO CONSTRUIR EN TODOS ESTOS AÑOS.

SIEMPRE HE CREÍDO QUE COMO GOBIERNO FAVORECEMOS EL DESARROLLO QUITANDO OBSTÁCULOS, REDUCIENDO BUROCRACIA Y FACILITANDO LA ACTIVIDAD EMPRESARIAL. COMO GOBIERNO HEMOS SIDO CONSISTENTES EN NUESTRO AFÁN DE FAVORECER EL DESARROLLO, GENERANDO ESTABILIDAD, TRANSPARENCIA Y UN ENTORNO TODAVÍA MAS ABIERTO Y MAS COMPETITIVO. HEMOS TRATADO DE APOYAR ESFUERZOS INNOVADORES Y PROYECTOS QUE VAYAN EN LÍNEA CON LA CAMBIANTE REALIDAD COMPETITIVA.

POR ESA RAZON, TAMBIEN HAREMOS ANUNCIOS DE MODERNIZACION Y DE APOYO AL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE, PARA ACELERAR TODOS LOS PROCESOS QUE NO ATRASEN A LA EMPRESA PRIVADA EN TODOS SUS PROYECTOS EN EL SALVADOR.

UN EJEMPLO DE CÓMO EL SECTOR PRIVADO EVOLUCIONA CUANDO EL GOBIERNO DEFINE UNA VISIÓN Y ASIGNA LOS APOYOS OPORTUNOS, ES LO QUE HA SUCEDIDO CON EL CAFÉ. AGREGANDO VALOR AGREGADO DIFERENCIAL A LA PRODUCCIÓN, A LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ ESPECIAL, LA CUAL YA OCUPA UN 25% DEL TOTAL DE EXPORTACIONES DE CAFÉ, HABIENDO GENERADO MEJORES INGRESOS A LOS PRODUCTORES. HABER GANADO LA TASA DE LA EXCELENCIA. ES UN INDICATIVO A TRAVES DEL CUAL LA INNOVACION PUEDE SER MÁS COMPETITIVA, Y LAS MEJORES CONDICIONES PARA ENFRENTAR TEMAS ADVERSOS, COMO POR MUCHOS AÑOS LO TUVIMOS EN EL CAFÉ.

EN EL TEMA DEL CAFÉ, PRONTO TENDREMOS NOTICIAS PARA MEJORAR SU COMPETITIVIDAD



POR ESO COMO GOBIERNO ESTAMOS FAVORECIENDO EL DESARROLLO, CONSOLIDANDO REGLAS CLARAS Y SIENDO FIELES AL RUMBO TRAZADO. ESTOY CONVENCIDO QUE UN PAÍS PROGRESA CUANDO LOS EMPRESARIOS TIENEN CLARIDAD EN LAS REGLAS DEL JUEGO, CERTEZA JURÍDICA, HERRAMIENTAS, FACILIDADES Y CLARIDAD EN EL RUMBO QUE LLEVA EL PAÍS. ESTO ES IMPORTANTE, PORQUE SON LOS EMPRESARIOS QUIENES CREAN RIQUEZA, MUEVEN LA ECONOMÍA Y GENERAN EMPLEOS

EL SECTOR PRIVADO TIENE TODO EL DERECHO DE PEDIRLE AL GOBIERNO QUE HAGA SU PARTE PARA CONSTRUIR LAS CONDICIONES QUE POSIBILITEN LA ESTABILIDAD QUE DESEAMOS. PERO NO DEBEN PERDER DE VISTA QUE LA RESPONSABILIDAD DE HACER CRECER AL PAÍS A TRAVÉS DE LA INVERSIÓN, ES DE USTEDES LOS EMPRESARIOS. POR ESO LES DIGO Y LES PIDO, QUE NO DEJEN DE INVERTIR. LES PIDO CONFIANZA Y VALENTÍA PARA SEGUIR HACIENDO CRECER SUS EMPRESAS. TENEMOS QUE ENRIQUECER EL CÍRCULO VIRTUOSO DE EMPRESAS SALUDABLES QUE GENERAN FUENTES DE MEJORES INGRESOS PARA MÁS SALVADOREÑOS EN TODO EL PAÍS.

ESTIMADOS AMIGOS:

CUANDO INICIAMOS NUESTRO GOBIERNO, PROMETI NO OFRECER FÓRMULAS MÁGICAS. HASTA HOY HEMOS VENCIDO LA TENTACIÓN DE BUSCARLAS O DE INVENTARLAS. A LA MITAD DEL CAMINO, SEGUIMOS SIENDO RESPONSABLES CON LAS FINANZAS, SEGUIMOS UNA TENDENCIA DE CRECIMIENTO, Y SEGUIMOS COMPROMETIDOS A NO SUBIR LOS IMPUESTOS. CREEMOS QUE ESTAMOS CUMPLIENDO CON NUESTRA PARTE.

EN ESTE ESPACIO DE REFLEXIÓN, ES IMPORTANTE QUE NOS PREGUNTEMOS SI TODOS QUEREMOS MANTENER EL SISTEMA DE LIBERTADES EN EL QUE VIVIMOS, Y SEGURAMENTE LA RESPUESTA SERA ASI. EL SECTOR PRIVADO Y SU ACTITUD, SU COMPROMISO DE PAÍS, SU CONTRIBUCIÓN, EL CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES Y SU LABOR DE RESPONSABILIDAD SOCIAL, TENDRÁ MUCHO QUE VER EN QUE MANTENGAMOS EL SISTEMA QUE HEMOS CONSTRUIDO Y QUE TENEMOS Y QUE NOS HA PERMITIDO, SER MEJORES COMO PAÍS.

DE LAS EMPRESAS DEPENDE EN BUENA PARTE QUE LOS SALVADOREÑOS CONTEMPLAN CAMBIARSE A UN SISTEMA DE INTERVENCIONISMO Y DE MENOSPRECIO A LA PROPIEDAD PRIVADA. TANTO GOBIERNO COMO SECTOR PRIVADO ESTAMOS LLAMADOS A CUIDAR EL SISTEMA DE LIBERTADES, QUE NOS HA PERMITIDO SALIR DEL AGUJERO EN QUE CAÍMOS EN LOS AÑOS OCHENTAS.

AMIGOS DEL SECTOR PRIVADO:



LO SOCIAL DEBE SEGUIR SIENDO LA BASE DE TODO, PARA EL GOBIERNO, PARA LAS EMPRESAS Y PARA EL PAÍS. COMO GOBIERNO EN EL 2007 VAMOS A SEGUIR DEMOSTRANDO NUESTRA DETERMINACIÓN A CAMBIAR LA HISTORIA DE LA EXTREMA POBREZA EN EL SALVADOR. VAMOS A SEGUIR APOSTÁNDOLE A LA EDUCACIÓN, A LA MEJORA DE LA SALUD Y EL DESARROLLO LOCAL.

VAMOS A SEGUIR COMBATIENDO LA DELINCUENCIA Y VAMOS A CONTAGIAR AL PAÍS HACIA UNA CULTURA DE PAZ SOCIAL. LES PEDIMOS QUE NOS ACOMPAÑEN EN ESTE ESFUERZO NACIONAL POR COMBATIR LA CRIMINALIDAD, FOMENTAR LA CONVIVENCIA PACÍFICA Y SEGUIR GENERANDO OPORTUNIDADES PARA QUE LOS SALVADOREÑOS MEJOREN SUS INGRESOS.

QUISIERA TAMBIÉN DECIRLES EL DÍA DE HOY, QUE LA ESTABILIDAD DE LA QUE GOZA EL PAÍS, ES ENORME, COMPAREMOS A EL SALVADOR CON AMÉRICA LATINA, ESTE PAÍS ES ESTABLE, LO QUE SUCEDE MUCHAS VECES, ES QUE LA ESTABILIDAD NO SE EXTRAÑA HASTA QUE SE PIERDE. EL GOBIERNO CREE EN EL DIALOGO, EN LA CONCERTACIÓN, HABLAMOS CON TODOS LOS SECTORES Y BUSCAMOS EL MÁS AMPLIO CONSENSO, EL CUAL HASTA EL MOMENTO HEMOS LOGRADO EN LA MAYORÍA DE PROYECTOS.

NECESITAMOS MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA EN EL CORTO PLAZO DE MANERA RESPONSABLE. HOY ESTAMOS COSECHANDO FRUTOS DE LA APERTURA Y SANEAMIENTO QUE INICIAMOS EN LOS NOVENTAS, PERO TODAVÍA HACE FALTA ORDENAR MUCHAS HERENCIAS FUNESTAS DE NUESTRO PASADO. EL PAÍS IDEAL QUE QUEREMOS PARA NUESTROS HIJOS LO VAMOS A COSECHAR A PLENITUD, CUANDO HAYAN FLORECIDO LAS SEMILLAS RESPONSABLES QUE HEMOS SEMBRADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

POR ESO QUIERO REITERAR QUE EL SECTOR PRIVADO ES LA CLAVE EN LA TRANSFORMACIÓN DE NUESTRO PAÍS. LES PIDO QUE NO ABANDONEN SU COMPROMISO POR EL SALVADOR. LES PIDO QUE SIGAN CREYENDO EN ESTE PAÍS Y SIGAN MEJORANDO A SUS EMPLEADOS. LES PIDO QUE SIGAN INVIRTIENDO, GENERANDO EMPLEOS Y MEJORANDO LOS INGRESOS Y OPORTUNIDADES DE CRECIMIENTO PARA SUS TRABAJADORES.

EL SALVADOR, MÁS QUE NUESTRO PAÍS, ES EL PAÍS EN QUE VAN A VIVIR NUESTROS HIJOS Y NUESTROS NIETOS. MI REFLEXIÓN BUSCA CONCENTRARNOS EN EL FUTURO. MI REFLEXIÓN BUSCA QUE PENSEMOS EN LO QUE ESTÁ MUCHO MÁS ALLÁ DE LAS UTILIDADES DEL AÑO.

LES INVITO A REFLEXIONAR SOBRE LA ESTABILIDAD Y SOBRE LA SOSTENIBILIDAD A LARGO PLAZO. LOS INVITO A SEGUIR CREYENDO EN EL POTENCIAL DE PROGRESO Y DE TRABAJO DE LOS SALVADOREÑOS. LOS INVITO A DEJARLE A NUESTROS HIJOS EL PAÍS



QUE SIEMPRE HEMOS SOÑADO Y QUE YA HEMOS COMENZADO A CONSTRUIR ENTRE TODOS.

POR NUESTRA PARTE REITERAMOS EL COMPROMISO QUE ASUMIMOS AL PRINCIPIO DEL GOBIERNO, DE CONDUCIR AL PAÍS HACIA EL LOGRO Y CONTINUO PERFECCIONAMIENTO DE UNA VERDADERA PAZ SOCIAL. DE UN PROGRESO CON EQUIDAD, Y DE UNA LIBERTAD CON RESPONSABILIDAD.

COMO LO HICE DESDE EL ENADE 2004, ABRO LAS PUERTAS DEL GOBIERNO PARA QUE LA PROPUESTA QUE HOY PRESENTAN AL PAÍS, SE CONCIERTA EN UN INSUMO IMPORTANTE PARA SEGUIR CONSTRUYENDO UNA NACIÓN, DONDE LA SEGURIDAD PÚBLICA, EL FORTALECIMIENTO DE LA INSTITUCIONES, EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y PRINCIPALMENTE, EL DESARROLLO SOCIAL, SEAN LOS EJES TRANSVERSALES QUE NOS LLEVEN AL TAN ANSIADO DESARROLLO.

QUE DIOS LOS BENDIGA, MUCHÍSIMAS GRACIAS Y FELICIDADES..